

**DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
ENTREGA DE RECONOCIMIENTO A LA GESTIÓN
DE LA EMBAJADORA FRANCESCA MOSCA, REPRESENTANTE DE LA
UNIÓN EUROPEA
POR SU PRÓXIMO RETIRO DEL PAÍS
SALÓN DE HONOR, CASA PRESIDENCIAL
JUEVES, 28 DE AGOSTO DE 2008**

EN PRIMER LUGAR ES UN HONOR RECIBIR EN CASA DE GOBIERNO A LA EMBAJADORA, A LA JEFA DE LA DELEGACIÓN DE LA COMISIÓN EUROPEA PARA CENTROAMÉRICA Y PANAMÁ, DOCTORA FRANCESCA MOSCA, CON MOTIVO DE BRINDARLE UN RECONOCIMIENTO POR SU VALIOSA GESTIÓN QUE HA REALIZADO POR NUESTRO PAÍS.

SU GESTIÓN, DISTINGUIDA EMBAJADORA, HA CONSTITUIDO UNA VALIOSA COLABORACIÓN PARA EJECUTAR PROYECTOS DE CARÁCTER SOCIAL Y ECONÓMICO QUE NOS HAN PERMITIDO LLEVAR MAYOR BIENESTAR A LA FAMILIA SALVADOREÑA.

GRACIAS AL APOYO Y A LA SOLIDARIDAD CON EL SALVADOR, HEMOS ESTRECHADO LAS RELACIONES, ADMINISTRACIÓN Y NEGOCIACIÓN DE ASUNTOS POLÍTICO-DIPLOMÁTICOS, COMERCIALES Y DE COOPERACIÓN ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y NUESTRO PAÍS, LO CUAL SE HA TRADUCIDO EN UN ROL ACTIVO, PROTAGÓNICO DE LA COMISIÓN EUROPEA EN EL ACOMPAÑAMIENTO DE LOS ESFUERZOS GUBERNAMENTALES PARA EL DESARROLLO NACIONAL.

EN EL ÁMBITO DE LA COOPERACIÓN, ES NECESARIO DESTACAR EL INCREMENTO SUSTANCIAL DEL APOYO ECONÓMICO QUE BRINDAN LAS NACIONES QUE INTEGRAN LA UNIÓN EUROPEA PARA DESARROLLAR PROYECTOS DE GRAN IMPACTO EN LAS COMUNIDADES DE CENTROAMÉRICA Y ESPECIALMENTE EN EL SALVADOR.



SOLO PARA MENCIONAR ALGUNOS, HAGO REFERENCIA A LA FIRMA DEL **MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO** Y EL **DOCUMENTO DE ESTRATEGIA DE PAÍS** ENTRE LA UNION EUROPEA Y EL SALVADOR, PARA EL **PERÍODO 2002-2006**, LOS CUALES REPRESENTARON UN APOORTE CONCRETO DE COOPERACIÓN DE **60 MILLONES** DE EUROS, EQUIVALENTES A **73.2 MILLONES DE DÓLARES**.

LOS SECTORES PRIORITARIOS QUE SE HAN BENEFICIADO CON ESTOS APORTES SON: EL APOYO A LA CONSOLIDACIÓN, MODERNIZACIÓN Y DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO, DEMOCRATIZACIÓN Y SEGURIDAD CIUDADANA; EL DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DEL SECTOR RURAL; APOYO A LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL Y CUENCAS HIDROGRÁFICAS. ASIMISMO, EL APOYO AL SECTOR SALUD Y DESARROLLO DEL SECTOR PRIVADO, ENTRE OTROS.

A TRAVÉS DE ESTE PROYECTO HEMOS REALIZADO LABOR DE "PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA JUVENIL" Y HEMOS FOMENTADO LA COMPETITIVIDAD DE LAS MICROS, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS Y HEMOS FORTALECIDO LA GESTIÓN AMBIENTAL EN EL SALVADOR.

EN LA REUNIÓN PREVIA QUE SOSTUVE CON LA EMBAJADORA HABLAMOS PRECISAMENTE DEL TEMA MEDIOAMBIENTAL, DEL PROYECTO CENTROAMERICANO MEDIAMBIENTAL.

ES PROPICIO RESALTAR QUE EN NOVIEMBRE DE 2006, SE LLEVÓ A CABO EL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE ALIVIO A LA POBREZA (PAPE), MEDIANTE EL CUAL SE INICIÓ UNA NUEVA MODALIDAD DE COOPERACIÓN PRESUPUESTARIA, POR UN MONTO DE **37 MILLONES DE EUROS**, EQUIVALENTE A **45 MILLONES DE DÓLARES**. ESTE ES EL FONDO MANEJADO POR RED SOLIDARIA, BAJO LA RESPONSABILIDAD DE LA COORDINADORA DEL ÁREA SOCIAL DE LA PRESIDENCIA, CECILIA GALLARDO, Y COMO BRAZO TÉCNICO Y DE EJECUCIÓN DEL FONDO E INVERSIÓN SOCIAL.

NO MENOS IMPORTANTE ES EL PAPEL PREPONDERANTE QUE HA TENIDO LA DOCTORA MOSCA, **EN LA SUSCRIPCIÓN DEL MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO Y DOCUMENTO DE ESTRATEGIA DE PAÍS** PARA EL **PERÍODO 2007-2013**, EL CUAL FUE



APROBADO POR UN MONTO DE **121 MILLONES DE EUROS**, CANTIDAD QUE SIGNIFICA MÁS DEL DOBLE DEL MONTO APROBADO PARA EL PERÍODO 2002-2006.

CON ESTO, PRÁCTICAMENTE, LA UNIÓN EUROPEA DEMUESTRA SU VOLUNTAD DE COOPERACIÓN CON CENTROAMÉRICA, CON ESTE APOYO QUE FINANCIERO VAMOS A ENFOCAR LOS PROYECTOS EN LAS ÁREAS COHESIÓN SOCIAL, SEGURIDAD CIUDADANA, CRECIMIENTO ECONÓMICO, INGREGRACIÓN REGIONAL Y COMERCIO.

LA COMUNIDAD EUROPEA NOS HA ACOMPAÑADO EN TODO MOMENTO EN EL PROCESO DE DESARROLLO E INTEGRACIÓN BINACIONAL FRONTERIZO ENTRE HONDURAS Y EL SALVADOR, AL MANTENER PRESENCIA PERIÓDICA EN LA ZONA, PARTICIPANDO ACTIVAMENTE EN LA EDIFICACIÓN DE OBRAS E INVERSIONES DE INFRAESTRUCTURA VIAL.

QUISIERA ESTA MAÑANA REITERAR QUE CON LA EMBAJADORA MOSCA HEMOS RECORRIDO EL SALVADOR, ELLA LO HA RECORRIDO MUCHAS VECES CON ESTE SERVIDOR, HEMOS IDO A MUCHOS PROYECTOS, HOY RECORDÁBAMOS A SANTA MARÍA OSTUMA, SALIMOS LLENOS DE PIÑA, QUE ES EL CULTIVO TRADICIONAL DE ESE SECTOR. LO HEMOS RECORRIDO Y HEMOS ENTREGADO CASI 6 MIL VIVIENDAS, A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS.

EL PAPEL DECISIVO QUE USTED HA TENIDO, EMBAJADORA, PARA COADYUVAR A LOGRAR QUE LAS RONDAS DE NEGOCIACIÓN PARA LA SUSCRIPCIÓN DE UN ACUERDO DE ASOCIACIÓN ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y CENTROAMÉRICA, SE VEA FORTALECIDO, SE VA A REFLEJAR EL PRÓXIMO AÑO CUANDO CULMINEMOS ESTE ACUERDO TAN IMPORTANTE Y PROMETEDOR.

ADEMÁS SU ESPÍRITU DE SERVICIO, SUS VIRTUDES EXCEPCIONALES, SON MOTIVO PARA QUE JUNTOS, QUIENES CONOCEMOS SU ALTO SENTIDO HUMANO, LE OFREZCAMOS UN PEQUEÑO, PERO SIGNIFICATIVO RECONOCIMIENTO.



SIEMPRE QUE LLAMÉ A LA EMBAJADORA MOSCA, CUANDO EL PRESIDENTE DEL FISDL ME DECÍA TAL PROYECTO QUE NECESITA RESPALDO, ENCONTRÉ A LA EMBAJADORA EN SU SEDE EN MANAGUA, Y LOGRAMOS SACAR ADELANTE TODOS LOS PROYECTOS.

POR ESTAS Y POR MUCHAS RAZONES, HOY LE PEDÍ A LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO QUE TIENEN QUE VER CON ESTA RELACIÓN, CON LA UNIÓN EUROPEA, ESTAR AQUÍ, NO PARA DECIRLE UN ADIOS, SINO UN HASTA PRONTO, ESPERO VERLA EN BRUSELAS, PARA QUE SIGAMOS HABLANDO DE LA COOPERACIÓN PARA NUESTROS PAÍSES, Y PARA QUE HABLEMOS DE COMERCIO, PARA QUE HABLEMOS DE TEMAS POLÍTICOS.

MUCHAS GRACIAS EMBAJADORA, QUE DIOS LA BENDIGA EN SU NUEVA POSICIÓN ALLÁ EN BRUSELAS.